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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Colectiva vs auto” 

 
“Notarías irregulares se revocarán: Fayad” 

 
“Casos de corrupción,  investigados: Fayad” 

 
“NO HABRÁ TOLERANCIA CON LA ILEGALIDAD” 

 
“Investigan corrupción” 

 
“¡Malos manejos!” 

 

“Por corrupción exfuncionarios han sido inhabilitados,  incluso podrían ir 
a la cárcel” 

 
“TRANSAS EN GOBIERNO SERÁN CASTIGADAS” 

 
“Presenta oposición: berrinche en tribuna” 

 
“Son tiempos de construir,  no de enconos: Ealy” 

 
“Suben robos y extorsiones” 

 “Peso no responde a plan de Banxico; suben tasas de interés” 

 
“Van tras Padrés por desvío de recursos y enriquecimiento” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Afirma Meléndez que el PRI no será la tapadera de nadie: Permanece atento el Partido 

Revolucionario Institucional(PRI) en caso de que autoridades fiscalizadoras confirmaran irregularidades por parte de 

Sergio Islas Olvera, exdirector del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo; Filiberto Hernández, exalcalde de 
Mineral de la Reforma, u otro servidor público de la pasada administración estatal, pues iniciaría un proceso de 

suspensión de derechos de militancia; de acuerdo con el presidente, Alberto Meléndez, “la cúpula ‘tricolor’ no será 
tapadera de nadie”. “Daremos seguimiento puntual a lo que marque la norma en términos de procesos fincados, el 

partido tiene que ser coherente con lo que hemos hablado y postulado, sobre todo tenemos que ser responsables 
frente a la sociedad, si hay un servidor público que no cumplió con esa responsabilidad en la cualse depositó la 

confianza debe ser observado y en todo caso sancionado”. En días pasados la Comisión Nacional de Justicia 

Partidaria del PRI suspendió derechos políticos al todavía gobernador de Veracruz, Javier Duarte, y otros seis 
priistas ante la evidencia de situaciones graves cometidas durante la administración estatal. Cuestionado alrespecto, 

el líder hidalguense sostuvo que el discurso del partido es cuidar la transparencia de recursos públicos, por tanto 
respetarán esa línea de coherencia y en caso de que comprobarse actos ilegales cometidos por afiliados “tricolores”, 

aplicaría un procedimiento de expulsión. “El partido nunca será tapadera de nada ni de nadie, al contrario, creo que 

en esa responsabilidad está la oportunidad de que ciudadanos confíen en nosotros”. Desde que concluyó la 
administración del exgobernador Francisco Olvera, trascendieron diferentes acusaciones sobre posibles desvíos de 

dinero público; por ejemplo, en el caso del extitular del Sistema de Radio y Televisión, lo inhabilitaron como 
servidor por más de seis años, además de recibir una multa por 1 millón 700 mil pesos. Además de señalarse 

anomalías cometidas por otros funcionarios de extracción priista. (Gabriela Porter, página 04) 



 

2 de 19 
 

El Independiente-Podría PRI retirar derechos partidarios a Filiberto Hernández; (Manuel Martínez, 

página 03) 

Capital Hidalgo-PRI, enfocado en trabajo de municipios; (Yina Bautista, página 03) 

El Independiente-Coordinará dirigente estatal del PES comisión en el Congreso: El diputado local y 

dirigente estatal del Partido Encuentro Social (PES) Daniel Andrade Zurutuza encabezará la comisión de obras 

públicas, desarrollo urbano y vivienda, lo que le permitirá asegurar que la infraestructura carretera llegue a más 
regiones del estado en beneficio de las y los ciudadanos. Vamos a trabajar con responsabilidad revisando los 

presupuestos, la infraestructura y el desarrollo de los proyectos en el estado para cerciorarnos de que los 

hidalguenses sean beneficiados, afirmó el legislador local. Daniel Andrade también fue nombrado secretario en la 

comisión de la legislación y puntos constitucionales, miembro de la comisión de desarrollo agropecuario y recursos 

hidráulicos, integrante de la comisión de hacienda y presupuesto, así como de la comisión de población y migración. 
Refirió que es un compromiso más que adquiere el PES en su representación para velar únicamente por el beneficio 

y proacción de las y los hidalguenses. Estas comisiones son de vital importancia para el desarrollo de los rubros a 

los que vamos a representar, sin perder de vista que seguiremos siendo factor de opinión dentro de esta 

legislatura, dijo Andrade Zurutuza. Durante la sesión también se eligió a la directiva que fungirá durante octubre, en 

la que el diputado Daniel Andrade tomó protesta como secretario propietario. (Redacción, página 02)  

El Sol de Hidalgo-Promueve PES donación de sangre: El Grupo Parlamentario del Partido Encuentro Social 
(GPPES) inauguró la Campaña de Donación de Sangre en el Palacio Legislativo de San Lázaro, primera en su tipo 

que se realiza en la Cámara de Diputados, invitando a legisladores y trabajadores a contribuir en este esfuerzo. En 
el evento, el coordinador del GPPES, Alejandro González Murillo, lamentó que menos del 5 por ciento de la sangre 

que llega a los bancos o centros de acopio se recabe por donaciones, situación que ubica a México por debajo de 

muchos países en esta materia. La donación de sangre, subrayó, es un acto para dar vida a gente cuyo estado de 
salud lo demanda, y requiere de sensibilidad y voluntad para ayudar. "Exhortamos a la ciudadanía y a los diputados 

para que den un poco de ellos. Es un tema que no cuesta nada, sólo se trata de voluntad para ayudar a quien más 
lo necesita. Estamos salvando vidas, hay que reconocerlo y ojalá todos tengan la misma sensibilidad que tiene el 

Partido Encuentro Social", enfatizó el legislador. A su vez, la diputada Melissa Torres Sandoval, organizadora de la 

campaña, subrayó: "No podemos permitir que la demanda siga superando la oferta, ni que conseguir un tipo de 
sangre determinado ponga en riesgo la vida de otro ser humano. Tenemos que apostarle a generar conciencia". La 

también secretaria de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, consideró que la donación de sangre es, 
sobre todo, un acto humanitario y de generosidad, que contribuye a mejorar la sociedad. Esfuerzos como el que 

coordina en San Lázaro, son ejemplo para auxiliar a miles de mexicanos y mexicanas que necesitan una 
transfusión, añadió. Durante la ceremonia inaugural, Julieta Rojo Medina, directora del Centro Nacional de la 

Transfusión Sanguínea organismo cuyo personal atiende a los asistentes a la campaña, explicó que aunque México 

cumple con la tasa de donadores que mandata la Organización Mundial de la Salud (130 por cada 10 mil 
habitantes), la sangre recopilada es por "reposición", es decir, para reponer el plasma que los hospitales emplean 

en procedimientos quirúrgicos o como contribución por un servicio médico. "Queremos romper con los usos y 
costumbres de pedir donadores. Queremos generar procesos fáciles, ágiles y amables para que los donadores de 

sangre regresen a donar, porque la fuente más segura son ustedes, los donadores que repiten", expresó a los 

asistentes a la inauguración de la campaña. (Redacción, Ojo: Política) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Corrobora INE a los consejeros en el IEEH para la extraordinaria: Ratificó el Instituto Nacional 

Electoral(INE) a consejeros del Instituto Estatal Electoral(IEEH) que efectuarán los trabajos de comicios 

extraordinarios a celebrarse en Omitlán de Juárez, el pleno federal también autorizó pautados para espacios que 
transmitirán mensajes promocionales de partidos y candidatos. En sesión extraordinaria de carácter urgente, el 

Consejo General del INE designó a presidentes e integrantes de Consejos Locales y Distritales en Hidalgo, Tlaxcala 
y Zacatecas, con motivo de los comicios extraordinarios. Confirmaron a Guillermina Vázquez como presidenta del 

IEEH, así como consejeros, Uriel Lugo Huerta, Augusto Hernández Abogado, Fabián Hernández García, Martha 

Alicia Hernández, Salvador Franco Assad y Blanca Estela Tolentino. Además, el INE ordenó la publicación del 
catálogo de emisoras para el proceso electoral en Omitlán, donde exhibe a emisoras autorizadas para transmitir 

promocionales para partidos políticos, candidatos independientes y autoridades electorales. El Consejo General del 
INE también corroboró consejerías distritales, que apoyarán al órgano electoral hidalguense en dichas actividades. 

Luego de aprobar este proyecto de acuerdo, ahora el IEEH esperará el cronograma y diligencias que corresponden 
al INE, relativas al proceso de capacitación para ciudadanos insaculados, ubicación e instalación de mesas directivas 

de casillas, así como las etapas de fiscalización de campañas. La jornada electoral será el próximo 4 de diciembre, 

en tanto la fase de proselitismo comprende del 1 al 30 de noviembre. (Gabriela Porter, página 04) 

C O N G R E S O 
Criterio-Acusa oposición “agandalle” en asignación de comisiones: El diputado del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Marco Antonio Ramos Moguel, acusó “agandalle” por parte de los legisladores del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en la asignación de 30 comisiones en el Congreso local –con 15 incluidas las 

diputaciones en coalición–. La distribución provocó molestia de diputados de oposición, quienes en tribuna 

manifestaron su desacuerdo por no obtener “de las importantes”; mientras, la presidenta de la Junta de Gobierno, 
María Luisa Pérez Perusquía, trataba de poner orden. Margarita Ramos Villeda, del sol azteca, señaló que su 

fracción parlamentaria está en desacuerdo con el reparto –que fue aprobado en la sesión de ayer por 24 votos a 
favor y 6 en contra– porque no se respetó el perfil de los legisladores; además, no hubo oportunidad de realizar 

cabildeo para acceder a las posiciones. Remarcó que ninguna de las comisiones que solicitó presidir el PRD le fue 
concedida. “Es una situación que molesta mucho”, sostuvo a diputada, quien pedía estar en la comisión de Salud, 

pero fue asignada como presidenta de la de Planeación y Desarrollo Regional. A su vez, la diputada por el Partido 

Acción Nacional (PAN), Gloria Romero León, calificó como “preocupante” que no se tomaron en cuenta los perfiles 
del Congreso señalado como “plural”. “Yo pedí estar en la comisión de Transparencia: no se me permitió ser 

presidenta ni secretaria ni integrante”, acusó. Ramos Moguel añadió que las asignaciones para la fracción 
parlamentaria del PRD “es un castigo” debido a que este instituto demandó que se analice la designación como 

procurador de justicia de Hidalgo al exmagistrado Ramiro Lara Salinas. Los tres legisladores y la perredista Simey 

Olvera se manifestaron en tribuna contra de la integración de las comisiones legislativas de estudio y abandonaron 
el pleno. Los quejosos insistieron en que ya “todo está planchado” y que el PRI “mayoriteó”. SESIÓN. . . La 

diputada de Acción Nacional Gloria Romero León presentó una iniciativa para reformar y adicionar el artículo 27 de 
la Ley Estatal de Derechos y el artículo 17 de la Ley del Periódico Oficial del Estado de Hidalgo (POEH), a fin de que 

el costo de publicaciones en el medio oficial sea acorde con “la realidad” del ayuntamiento que se trate. …El 
legislador Miguel Ángel de la Fuente, del partido Movimiento Ciudadano, solicitó que se exhorte al poder Ejecutivo 

estatal y a los 84 ayuntamientos para que consideren la incorporación de mecanismos efectivos y transparentes de 

participación en los planes de desarrollo. (Yuvenil Torres, página 06) 
Milenio-Aprueban integración de comisiones en el Congreso; PRD y PAN se oponen; (Janet Barragán, 

página 12) 
Crónica-Hace berrinche oposición por comisión y mayoriteo; (Jocelyn Andrade, página 09) 

El Independiente-Revienta PRD vs comisiones del Congreso; PAN se divide; (Víctor Valera, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Discuten diputados por comisiones; (Redacción: Ojo Política) 
Plaza Juárez-Repartición de Comisiones genera divisiones (Raúl Pérez, página 5A) 
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Síntesis-Definen las 30 comisiones en el congreso estatal; (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Integran las primeras 30 comisiones de la LXIII Legislatura del Congreso Local; 

(Redacción, página 04) 

Crónica-Encabezan legisladores compromiso por sectores: Aprobó el Congreso la conformación de 

comisiones permanentes que realizarán los trabajos de la LXIII Legislatura. Quienes presidirán son: Comisión 

Inspectora de la Auditoría Superior del Estado, María Luisa Pérez Perusquía; Legislación y Puntos Constitucionales, 
Luis Baños; Hacienda y Presupuesto, Canek Vázquez Góngora; Gobernación, Ernesto Vázquez. En tanto Educación 

la presidirá Eliseo Molina Hernández; Niñez, Juventud, Deporte y Familia, Mariana Bautista de Jesús; Seguridad 
Ciudadana y Justicia, Horacio Trejo; Derechos Humanos y Atención a Personas con Discapacidad, Leticia 

Cuatepotzo; Salud, Luis Marroquín Morato; Medio Ambiente, Octavio de la Torre. Población y Migración, Marco 
Antonio Ramos; Desarrollo Económico, Gloria Romero León; Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Vivienda, Daniel 

Andrade; Igualdad de Género, Erika Saab; Comunicaciones y Transportes, Santiago Hernández; Instructora, 

Marcelino Carvajal; Corrección de Estilo, Norma Andrade. La Comisión para el Desarrollo Integral de los Pueblos 
indígenas, para Luis Vega; Desarrollo Agropecuario, Fermín Rivera Peralta; Planeación y Desarrollo Regional, 

Margarita Ramos Villeda; Trabajo, Miguel Uribe Vázquez; Protección Civil, Bertha Díaz Gutiérrez; Asuntos 
Metropolitanos, Cipriano Charrez. Ciencia y Tecnología, Miguel de la Fuente; Turismo, Araceli Velázquez Ramírez; 

Transparencia y Acceso a la Información, Marcela Vieyra Alamilla; Cultura, Simey Olvera Bautista; Adultos Mayores, 

Efrén Salazar Pérez; Desarrollo Social y Humano, Mayka Ortega Eguiluz; Fortalecimiento y Desarrollo municipal, 
Miguel García Vázquez. (Jocelyn Andrade, página 03) 

Capital Hidalgo-Tras fallo, diputados a favor de derechos humanos; (Verónica Ángeles, página 04) 

Crónica-Innecesario reformar ley: Legislatura: Pese a la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN), referente a que la Ley Familiar para el Estado de Hidalgo es discriminatoria, no es obligación del 

Congreso local reformarla, afirmó la presidenta de la Junta de Gobierno, María Luisa Pérez. Señaló que la única vía 
para reforma una ley es mediante la presentación de una iniciativa por parte de alguno de los integrantes de la 

Legislatura o bien a petición del Poder Ejecutivo. Enfatizó que la sentencia de la SCJN, que declaró inconstitucional 
la Ley de la Familia de Hidalgo, por limitar el matrimonio a la unión de un hombre y una mujer, no obliga al 

Congreso a reformar dicho ordenamiento, ya que antes la iniciativa de reforma debe ser presentada por algún 
grupo parlamentario. La sentencia de los ministros dictaminó que los artículos 8, 11 y 143 de la Ley de la Familia de 

Hidalgo son inconstitucionales por ser discriminatorios, debido a que limitan el matrimonio a un solo hombre con 

una sola mujer. “Hay un resolutivo a un amparo interpuesto, en el respeto a derechos humanos de personas, 
deberá la instancia correspondiente atender la recomendación de la SCJN y dar trámite a lo que solicitan quienes 

presentaron su recurso de amparo”. En este sentido refirió que será el Registro del Estado Familiar el que acate la 
resolución de la corte, pues sólo se limita a seis personas que interpusieron el juicio y no obliga de ninguna manera 

al Congreso a reformar dicha ley, pese a que se puedan continuar con los amparos a la misma. (Jocelyn 

Andrade, página 04) 
Milenio-Innecesario reformar Ley por matrimonio igualitario; (Janet Barragán, página 12) 

El Independiente-Sentencia no obliga a reformar la Ley de la Familia de Hidalgo: Congreso: (Víctor 
Valera, página 05) 

Plaza Juárez-“Instancias deberán atender las recomendaciones de la SCJN”: María Luisa Pérez 

Perusquia (Redacción, página 4A) 
Síntesis-Diputaos respetan uniones igualitarias; (Jaime Arenalde, página 04) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Se tambalean 27 notarías a modo: El gobernador de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, reveló que existe 

un amparo interpuesto por particulares en contra de la entrega de 27 notarías públicas que se hizo al término de la 

administración pasada, la mayoría de las cuales obtuvieron exfuncionarios estatales. “Sé, porque fui requerido a 
través de amparos, que hubo personas que se quisieron inscribir al proceso y que hoy reclaman que no pudieron 

inscribirse al proceso porque éste no se apegó estrictamente a lo que señala la ley”, admitió el mandatario. El 20 de 
septiembre fue ingresado ante el Juzgado Cuarto de Distrito un amparo contra el procedimiento de otorgamiento de 

patentes de notario, la falta de respuesta oportuna para participar en el proceso, sus publicaciones y omisión o 

deficiente circulación de vacantes. El expediente 1078/2016 señala la celebración de una audiencia el 27 de 
septiembre, la cual arrojó la negativa a la suspensión definitiva del otorgamiento de licencies para 27 notarios; sin 

embargo, se llevará a cabo otra audiencia el 31 de octubre El ampara acusa la violación de los artículos 1, 6, 14 y 
16 de Ley del Notariado para el Estado de Hidalgo; además, reclama la discusión, aprobación, promulgación y 

expedición de los artículos 19, 21, 23 de la misma. Fayad Meneses agregó que por ello pidió “que se haga una 
revisión a fondo”, además de garantizar que habrá de otorgar al Poder Judicial de la federación la información 

necesaria para verificar si las patentes fueron otorgadas “en términos estrictamente de ley”. El exedil garantizó que 

si el proceso no fue hecho “en estricto apego a la ley, tomará las acciones del caso y cumplirá todo lo que instruya 
la instancia federal. Por ello, reconoció que existe la posibilidad de revocar las patentes de notaría “si el Poder 

Judicial así lo determina”. “Por supuesto que se podrían revocar para cumplir estrictamente en términos de ley. 
“Sea quien sea, aunque vean nombres muy importantes, no importa, porque el compromiso es real con la gente. 

No podría proteger una situación que estuviera fuera del cauce de la ley”, afirmó. Las 27 nuevas patentes fueron 

publicadas en el Periódico Oficial del Estado de Hidalgo (POEH) durante sus ejemplares de agosto. (Emmanuel 
Rincón, página 05) 

Milenio-Investigan corrupción en dos dependencias; (Alejandro Reyes, página 07) 
Crónica-Lanza Fayad nueva advertencia por anomalías en dependencias; (Gabriela Porter, página 08) 

El Independiente-Desfalco en instituciones tendrá consecuencias: gobernador; (Lourdes Naranjo, 
página 03) 

Capital Hidalgo-Por corrupción exfuncionarios han sido inhabilitados, incluso podrían ir a la cárcel; 

(Sergio Juárez, primera plana) 
Plaza Juárez-No habrá tolerancia con ilegalidad; (Raúl Pérez, página 3A) 

Síntesis-Investigan corrupción; (Edgar Chávez, página 03) 
Uno más Uno-Irregularidades en sexenio anterior (Redacción, página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Aprueba cabildo asuntos taurinos; Morena Rechaza: Con un voto en contra por parte del partido 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el Cabildo de Pachuca aprobó la integración de la Comisión 
Municipal de Asuntos Taurinos. La alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, explicó que la función de dicha 

comisión será vigilar y supervisar las corridas que se llevarán a cabo en la plaza de toros Vicente Segura durante la 
Feria San Francisco Pachuca 2016. Luego de que Morena argumentó que su voto en contra obedeció a que las 

corridas de toros atentan contra la dignidad de los animales, la edil aseguró que no avala el maltrato animal, pero 
este tipo de eventos están regidos bajo un reglamento. “Nuestra responsabilidad como ayuntamiento es regular 

que las corridas se lleven de acuerdo con el reglamento y a la ley que existe”, subrayó. Consideró que la Ley de 

Protección Animal, propuesta en su momento por el panista Guillermo Galland, y las corridas de toros son temas 
diferentes; además, cuestionó otro tipo de eventos como las peleas de gallos. La presidenta municipal panista dijo 

que la tauromaquia es una tradición; mientras, al ayuntamiento capitalino le corresponde la vigilancia de esta 
actividad. Durante la Feria San Francisco Pachuca 2016, que inició este jueves, se llevarán a cabo tres corridas de 

toros: la primera el 9 de octubre; la segunda, el 16, y la última, el 23 de octubre. (Yuvenil Torres, página 06) 

Crónica-Avalan regidores corridas de toros; (Milton Cortés, página 09) 
El Independiente-Aprueba ayuntamiento jueces para corridas de toros; (Víctor Valera, página 07) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Crisis en camino: Una semana después de que el dólar se cotizara en más de 20 pesos, en México comienzan las 
medidas previas a una crisis venidera que el gobierno lleva conteniendo por varios meses. Ayer, el Banco de México 

subió su tasa de interés de referencia de 4. 25 por ciento a 4. 75 por ciento; con esto las instituciones financieras 
elevarán sus tasas de interés de hipotecas, tarjetas de crédito, automotrices, así como todos los demás créditos de 

consumo que hay en el mercado. La medida, de acuerdo a un análisis realizado por MILENIO, fue avalada por el 

Banco de México pues de no hacerlo México corría el riesgo de enfrentar una fuga de capitales por ser menos 
atractivo para los inversionistas y de que el peso pierda más su valor. Al ser un organismo financiero para los 

bancos, Banxico cuenta con su propia tasa de interés que es una tasa de referencia para las demás instituciones 
que prestan dinero en el país; al subir el rango, las instituciones de capital privado pueden hacer lo mismo para con 

sus clientes, lo que probablemente ocurra en el mes de octubre. Entre las principales recomendaciones que ya han 
comenzado a darse, como usualmente ocurre en México desde que tengo memoria y en episodios como 1994, 

20082009 y ahora 2016, son las de liquidar lo más pronto posible los empréstitos contraídos; en caso de que sean 

grandes cantidades, cambiar de productos a tasas de interés menores o fijas, o en su caso unificar deudas y pagar 
la de mayores tasas. En cuanto a los propietarios de autos y créditos hipotecarios se deberá revisar con cada 

institución las condiciones y vida del préstamos puesto que se puede obtener un mejor beneficio para poder pagar 
de forma constante, normal, para evitar cobros extras o elevados. Por desgracia, México es un país en donde su 

población enfrenta problemas de liquidez por lo menos desde hace 3 décadas o más. Sus trabajadores acceden 

poco a los productos bancarios y comerciales, y cuando lo hacen terminan descapitalizados. En 2013 se informaba 
apenas que la deuda de mexicanos con instituciones bancarias superaba el billón de pesos, lo equivalente al 7 por 

ciento del Producto Interno Bruto; lo que en teoría se debería destinar a Ciencia y Tecnología, Educación o Salud, o 
de menos a los impuestos para mejora de infraestructura y servicios urbanos, es ganancia para las empresas que 

prestan dinero. Un país repleto de ciudadanos endeudados, que sin apoyo financiero externo no podrían 
desarrollarse o conformar un patrimonio, es más fácil de mantener cautivo con medidas como la del Banco de 

México; que la misma obedece a que el peso no caiga más y termine todo en una devaluación es correcto, pero que 

sea una jugada políticoeconómica por las elecciones de Estados Unidos, los intereses empresariales internacionales 
y la falta de calidad de vida de los mexicanos, es otra cosa.  

 
(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
DIPUTADOS DEL PAN Y DEL PRD EXHIBENVORACIDAD Y DIVISIÓN POR LAS COMISIONES 

El día de ayer quedaron asignadas las Comisiones en el Congreso del estado lo que dio lugar a un show por parte 
de algunos diputados del PRD y del PAN, que reclamaban comisiones sin más argumentos que quitarle al PRI la 

hegemonía y el supuesto abuso en las mismas y el derecho de ellos a ser los dirigentes de las comisiones a las que 

tenían derecho por vaya usted a saber qué extrañas razones, que sólo ellos entienden, pero no saben explicar. Por 
24 votos a favor y 6 en contra se aprobó el acuerdo económico para las comisiones que tenía el aval de los 

coordinadores de los partidos y que según parece no hicieron saber a sus compañeros de partido lo que provocó la 
actitud reacia de legisladores como el perredista MARCOS RAMOS MOGUEL, plurinominal, que subió a tribuna para 

inconformarse con la forma en que se habían repartido las comisiones, señalando que todo se debía a la postura de 

su partido en el caso del Procurador del que han señalado no estar de manera legal en el cargo. Lo que llama la 
atención es que los señores diputados del PRD, que son tres y que por lo mismo dan idea de lo que representan en 

cuanto a la voluntad ciudadana junto con su coordinadora MARGARITA RAMOS VILLEDA, diputada de Zimapán que 
se supone es quien tiene la comunicación con la Presidenta de la Junta de Gobierno, acompañó la toma de la 

tribuna junto con sus otros dos compañeros Marco Antonio Ramos Moguel y Simey Olvera Bautista, diputada 
plurinominal, que recibieron el apoyo solidario para esta extraña acción que por lo menos llamó la atención, pero no 

pasó a mayores, de la legisladora azul Gloria Romero diputada por Pachuca, quien por cierto resultó Presidenta de 

la Comisión de Desarrollo Económico. A Marco Antonio Ramos Moguel tampoco le fue mal si lo que quería eran 
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comisiones, pues es Presidente de la Comisión de Población y Migración. Lo que se notó es falta de comunicación 

de los coordinadores de las fracciones de los legisladores con sus compañeros de partido y el afán de protagonismo 

de los mismos hasta llegar al show de la toma de la tribuna que pasó inadvertido aunque fue divertido.  
 

EN EL PAN, GLORIA CONTRA CHARREZ 
En el caso de la diputación del PAN es bien notorio que se trata de un enfrentamiento entre GLORIA ROMERO y su 

coordinador CIPRIANO CHARREZ, pues la señora no acaba de aceptarlo como tal y el día de ayer le dijo con 

acciones que para ella no es su coordinador y que caminará por la libre porque su tamaño político no es para ser 
dirigida o manipulada por el ex alcalde de Ixmiquilpan. Es decir, que la bancada del PAN está dividida, fragmentada 

hasta el grado de que en este momento son dos grupos. El que dirige CHARREZ, y que lo conforman CIPRIANO 
CHARREZ, JORGE GARCÍA VÁZQUEZ, SANTIAGO HERNÁNDEZ CERÓN Y ENRIQUE BAÑOS GÓMEZ, y el de GLORIA 

ROMERO que tiene como afiliados a MIGUEL ÁNGEL URIBE VÁZQUEZ Y MARIANA BAUTISTA.  

 
El diputado CANEK VÁZQUEZ SE SACA EL TIGRE EN LA RIFA  

El diputado priísta ALEJANDRO CANEK VÁZQUEZ GÓNGORA se sacó el tigre en la rifa pues es el Presidente de la 
COMISIÓN DE HACIENDA Y PRESUPUESTO, que para los tiempos que se viven por los recortes financieros, es la 

comisión que tendrá las presiones más fuertes de diputados, partidos, alcaldes, asociaciones, grupos sociales, y en 
general de todos los representantes sociales que deban usar dinero público para sus funciones. Tarea nada fácil 

pues a más tardar el 31 de diciembre debe haber terminado su tarea en cuanto a un dictamen final en el que a 

nombre del Congreso deben haber decidido la manera y forma en que el dinero se gaste en Hidalgo después de 
haber recibido la propuesta del Ejecutivo Estatal, que debe llegar a más tardar el 15 de diciembre con lo cual 

tendrán apenas unos 15 días para su trabajo en una comisión plural en todo el sentido de la palabra pues la 
componen CANEK, que es priísta, junto con MAYKA ORTEGA EGUILUZ del mismo partido, así como ERNESTO 

VÁZQUEZ BACA, y después SANTIAGO HERNÁNDEZ CERÓN del PAN, DANIEL ANDRADE ZURUTUZA de Encuentro 

Social, Octavio de la Torre Sánchez del PVEM, MARGARITA RAMOS VILLEDA del PRD y MIGUEL ÁNGEL DE LA 
FUENTE LÓPEZ de Movimiento Ciudadano. Como se ve una comisión plural y amplia para un compromiso fuerte 

para Hidalgo. Lo dicho, Canek se sacó la rifa del Tigre, pero es al mismo tiempo un reconocimiento a su capacidad 
política. Suerte.  

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
¿El amigo del gobernador?: Al rendir protesta Sayonara Vargas Rodríguez como secretaria de Educación, su 

antecesor Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira con el rostro desencajado sabiendo que fue de los que intentaron 

boicotear la campaña como pre candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a gobernador de Omar 
Fayad Meneses, le envío un último y desesperado mensaje. Le susurró al secretario de Gobierno, Simón Vargas 

Aguilar “dígale al gobernador que soy su amigo”, lo que calló el otrora hombre fuerte, es que en combinación con 
Salvador Elguero Molina, instrumentaron un boicot para evitar creciera el posicionamiento de Fayad Meneses, 

solicitando a algunos medios crearle un vacío informativo al senador y ordenando no darle ni un minuto en los 
noticieros televisivos del sistema oficial. Y que su influencia llegó al sector transporte donde al final en combinación 

con Oscar Monzalvo Destunis, quien fuera su compañero de bancada en la asamblea municipal de Pachuca en el 

gobierno de Omar Fayad, instrumentaron con el visto bueno del secretario de Gobierno, Salvador Elguero, la 
emisión de quien sabe cuántas concesiones de taxis, de las que mínima parte fueron para trabajadores del volante. 

Cuatepotzo Costeira, conoció y estuvo cerca de Omar Fayad cuando este ocupó en 1993 la titularidad del Instituto 
Hidalguense de Educación Básica y Normal que a la postre sumará al Instituto de Educación Media Superior y 

Superior para convertirse en secretaría; lo que se consolidó durante el gobierno municipal. Con esas credenciales se 

incorporó a la campaña de Francisco Olvera Ruiz, donde empezó a tejer un círculo en torno al ahora ex gobernador, 
que cerró apenas inició la administración, que condujo a enfrentamientos con otras fuerzas priistas internas y con 

los delegados federales que arrojaron como saldo final el desastroso resultado electoral municipal, lo que no alivia 
con un mensaje al gobernador.  

(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Balcón Político… 

 

Recortes al campo: De aprobarse como está la propuesta del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF 
2017), el impacto en el campo mexicano será altamente negativo pues de acuerdo con especialistas del Centro de 

Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), provocará un incremento del 28 por ciento en la pobreza del campo. Por otro lado, se pretende una 

reducción de 11 mil millones de pesos en los recursos que se destinan a pueblos y comunidades indígenas, por lo 

que senadores del Partido Revolucionario Institucional(PRI) han pedido a diputados federales reconsiderar la 
propuesta del PEF. Además, de mantenerse la propuesta del Poder Ejecutivo, los municipios también verán 

reducidas sus participaciones en temas de productividad, infraestructura y seguridad. Ya se considera; por ejemplo, 
que el fondo para infraestructura de agua potable, alcantarillado y saneamiento pasará de 9 mil 990 millones de 

pesos en 2016 a 3 mil 195 en 2017, lo que significa el retiro de 6 mil 795 millones de pesos. También se verán 

afectados los pueblos mágicos, pues se prevé que de mil 571 millones de pesos bajará a 56 millones; el dinero 
destinado al tratamiento de agua potable pasará de 2 mil 462 millones a 743 millones. La reducción de fondos al 

programa Especial Concurrente afecta a 31 rubros del sector agropecuario y en su mayoría perjudica las medidas 
para incentivar la productividad, inversión, investigación, salud y apoyo a las mujeres del campo. Algo positivo es 

que el Ramo 33, referido a las aportaciones para entidades y municipios, crece un 5. 27 por ciento, al pasar de 616 
mil 286 millones a 650 mil 571, lo mismo que el Ramo 28 aumentará 8. 1 por ciento, al elevarse de 678 mil 747 

millones a 738 mil 548 millones de pesos. Aunque en términos generales la propuesta de presupuesto no es 

alentadora para el campo mexicano, quizá por eso las organizaciones campesinas ya preparan marchas y 
movilizaciones, en busca de que no se apruebe como está el PEF 2017.  

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

 
Ya pronto: Oficial o no, con autorización o sin ella, el proyecto que encabeza el secretario de Gobernación, Miguel 

Osorio, en pos de la candidatura “tricolor” a la Presidencia de México, trastoca la vida política de su natal Hidalgo. 
El video de Miguel Osorio que circula en redes sociales desde el fin de semana pasado ha vuelto loca a la prensa 

nacional, donde sobran las opiniones y los análisis al respecto. En Hidalgo está pendiente la renovación del Comité 

Directivo Estatal del PRI, de 49 comités municipales y de 129 seccionales de Pachuca, un trabajo que reviste 
especial importancia si recordamos que el “tricolor” sufrió una estruendosa derrota a ese nivel en las pasadas 

elecciones. Todos los saben, la opinión de Osorio Chong en la renovación priista de su estado será determinante, 
pero consensada con el gobernador, Omar Fayad Meneses. Desde hace tiempo la prensa local maneja tres nombres 

como los principales activos para dirigir al priismo estatal: el delegado de Sedesol, Onésimo Serrano; de Sedatu, 

Víctor Velasco, y el secretario de Organización del PRI, David Hernández. Los tres, conocidos operadores con 
experiencia en el quehacer político-electoral, pero ninguno “encaja” en el nuevo perfil del funcionario o del político 

dinámico y fresco que Fayad trata de imprimir a su administración. Otro de los evidentes condicionantes que habrá 
a quien resulte designado presidente o presidenta del PRI hidalguense es que no podrá moverse de su cargo hasta 

pasado el 2018, lo que lo dejaría fuera de cualquier aspiración a diputaciones federales o locales. “El horno no está 
para bollos”, la próxima elección significa un Congreso afín al gobernador, diputados federales compatibles con su 

ideología y dos senadores que de verdad representen fuerza para el estado. Los priistas tradicionales (muy sentidos 

y desairados en estos tiempos) sostienen que la dirigencia priista no es un juego y la elección del 2018 no puede 
ponerse en manos de novatos. El argumento es válido, claro, sin voltear al pasado reciente donde encontraríamos 

un montón de ejemplos de presidentes y presidentas que no sabían lo que hacían, al grado de llevar el partido a la 
división que hoy enfrenta; pero si sólo pensamos en el futuro es muy cierto que la dirigencia “tricolor” necesita un 

guía con experiencia que pueda recomponer las fracturas entre las corrientes internas, convocar a la unidad y 

principalmente sumar a los sectores que se alejan cada día del PRI. Un viejo militante priista me comentó al 
respecto y dijo: “hoy, el cubo de Colosio (la base estatal del PRI) es como una funeraria de barriada; sólo entra 

gente cuando cae un muerto… y así no se puede”.  
 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

 

¿Y LA FOTO DEL GOBERNADOR? 
Cualquiera que haya visitado en días recientes una oficina del gobierno del estado de Hidalgo podrá darse cuenta, 

si se toma la molestia de mirar bien, que no existen fotografías del gobernador Omar Fayad en las paredes de los 
despachos y, por supuesto, ya no están las del ahora exgobernador Francisco Olvera. Movido por la curiosidad ante 

ese detalle, me puse a investigar de manera informal entre algunos funcionarios locales, y descubrí, primero, que 

no existe aún una fotografía oficial del gobernador Fayad Meneses y, segundo, que al parecer el inquilino principal 
del edificio de la plaza Juárez no tiene prisa en posar para ese retrato. ¿Y las fotografías del anterior gobernador? 

La mayoría fueron retiradas (con permiso, por supuesto) por los anteriores funcionarios y llevadas a sus casas o 
despachos como parte de un recuerdo de su paso por la anterior administración. Uno de mis interlocutores tuvo la 

amabilidad de hacer una llamada a alguna bodega, donde le informaron que en ella tienen resguardados unos 40 

retratos con todo y marco, pero nada más. Una regla no escrita permite que las fotografías de los exgobernadores 
cambien de domicilio sin mayores problemas, lo cual parece bastante lógico. Omar Fayad, quien se ha mostrado 

incansable en sus primeras semanas como gobernador, no tiene agendada aún la toma de fotografía oficial. Hay 
empleados gubernamentales que están convencidos de que Fayad no posará para la lente, y que por lo mismo no 

habrá retrato oficial en las oficinas. También dicen que el mandatario se ha mantenido en su domicilio particular, y 
que no tiene intenciones de mudarse a la casa de gobierno. Si Fayad se mantiene en esa postura, añadirá un 

detalle más a su particular forma de ejercer el poder.  

 
(Manuel Baeza, página 03) 

Criterio-Narraciones… 
 

NOTARÍAS LLEGARÁN A LA SUPREMA 

Hace dos días un juez federal negó a un hidalguense la suspensión definitiva de la entrega de 27 patentes de 
notaría en la entidad; el 31 de octubre es la cita para definir una sentencia. El tema está caliente, pues alguien que 

estaba interesado en ser notario no encontró nunca la convocatoria para inscribirse al proceso, el cual se encuentra 
marcada en la Ley de Notarías del estado. Dicha ley señala en su artículo 23 que cuando una notaría estuviere 

vacante o se resolviere crear una o más, el Poder Ejecutivo publicará convocatorias para que los aspirantes al 

ejercicio del notariado presenten el examen de oposición correspondiente. Esta convocatoria será publicada por una 
sola vez en el Periódico Oficial del Estado y en uno de los periódicos de mayor circulación. En un plazo de 30 días 

hábiles contados a partir de la fecha de la última publicación, los aspirantes deberán acudir ante la secretaría, a 
presentar su solicitud para ser admitidos al examen de oposición. Para obtener la patente de notario público titular 

se requiere ser mexicano por nacimiento, en pleno ejercicio de sus derechos y tener buena conducta; ser 

hidalguense, haber cumplido 25 años de edad; residencia ininterrumpida en el estado por más de cinco años; no 
tener enfermedad permanente que impida el ejercicio de las facultades intelectuales, ni incapacidad física que 

impida las funciones del notariado; tener título de licenciado en Derecho registrado en la Dirección General de 
Profesiones de la Secretaría de Educación, con cinco años cuando menos de ejercicio profesional y haber aprobado 

la materia o curso de Derecho Notarial en cualquier Institución Universitaria de la República legalmente reconocida 
o, en su caso, el que imparta el Colegio de Notarios. Además, no pertenecer al estado eclesiástico, ni ser ministro 

de culto religioso; y ser aprobado en el examen teórico-práctico que se efectuará en los términos de esta ley. Dudo 

que el juez que ve el caso se aviente a suspender la entrega de las patentes, pero este caso puede llegar hasta la 
Suprema Corte de Justicia.  

 
(Jorge Ávila, página 02) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Otra visita sorpresa del gobernador se hizo presente, ahora en el Hospital Obstétrico de Pachuca de 
la Secretaría de Salud en donde por tradición se tienen quejas de usuarias quienes son maltratadas durante los 

nacimientos de sus hijos, y en donde el material e infraestructura deja mucho que desear; afortunadamente el 
mandatario hidalguense fue testigo de lo ocurrido de voz de las propias pacientes, y pudo verificar el estado del 

equipo con que se realizan, por ejemplo, los ultrasonidos, mismo que es obsoleto.  

 
: Que Sayonara Vargas, la secretaria de Educación Pública en la entidad puso el dedo en la llaga la llamar a 

denunciar la venta de plazas y las cuotas forzosas en las escuelas de Hidalgo, estos dos temas son de lo que se 
adolece en la entidad pese a que anteriores autoridades del estado los desconocieron o simplemente no quisieron 

agarrar al toro por los cuernos, ahora se pone el tema en la mesa y solo falta que las denuncias fluyan para darles 

seguimiento.  
 

: Que Ayer comenzó la Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2016 con la cual se espera superar no solo el 
millón de visitantes que es la cifra promedio de cada año, sino que hay una expectativa mayor a la de anteriores 

ediciones sobre todo por los comercios y vendedores que se ubican a las afueras del recinto a quienes dejaron 
colocarse mediante un acuerdo con la presidencia municipal y organizaciones; dicen que podrían ser los más 

beneficiados, pues hasta para estacionamiento cobrarán menos que al interior.  

 
: Que Donde siguen los ánimos caldeados es en Radio y Televisión de Hidalgo donde el ambiente laboral 

comienza a ponerse feo; dicen que muchos quedaron dolidos con los recientes nombramientos y persona que llega 
de visita es mal vista o de inicio rechazada por suponer que tomará el lugar de otro. A los nuevos funcionarios en el 

canal de noticias y radio estatal parece estarles lloviendo sobre mojado, pero lo más crítico es que se sigue dejando 

en segundo plano la verdadera labor de dicha dependencia, informar y educar.  
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Voy a tomar a los jóvenes que egresan de nuestras universidades públicas que tengan buen promedio y habré de 
asegurarles un espacio en la planta industrial y productiva del estado o en organismos públicos” 

Omar Fayad Meneses 
Gobernador de Hidalgo, sobre primera oferta de trabajo a jóvenes de la entidad 

 

"Una idea no puede permanecer en un documento, por lo que se buscará que se trasladen a un sector económico, 
pero que además potenciemos toda la calidad de la imaginación de la inventiva de la creación de los jóvenes” 

Sayonara Vargas Rodríguez 
Secretaria de Educación Pública de Hidalgo, sobre impulso a proyectos de jóvenes 

 
"Yo creo que sí podemos poner a otro astronauta mexicano en la Estación Espacial, deberíamos de hacer una 

marcha para que el Gobierno Federal nos haga caso y pongamos a otro astronauta en esta estación espacial antes 

de que desaparezca” 
Rodolfo Neri Vela 

Astronauta, sobre necesidad de mayores recursos para la Agencia Espacial Mexicana 
 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

QUE entre el personal de la Secretaría de Educación Pública del estado y principalmente al interior del Instituto 
Hidalguense de Educación para los Adultos, su director general, Natalio Daniel Cano, es señalado, junto con su 

secretario particular, Elfego Rodríguez, y a los directores administrativo, Víctor Gress, y de Recursos Materiales, 
Armando Yáñez, de robar a manos llenas; además de autonombrarse con otros cargos en la misma dependencia 

para obtener recursos económicos y dividírselos entre ellos. Armando Yáñez constituyó desde hace años una 

empresa distribuidora de papelería y artículos de limpieza denominada Multiprovimex, que abastece a ese instituto 
desde que Natalio Daniel es el titular. Víctor Gress ha sido muy generoso con su sueldo y para la gente de los 

demás funcionarios en cuestión. Lo que el personal quiere es que ya se vayan estos malos funcionarios y no hasta 
diciembre, como lo han externado.  

 

QUE en el Congreso del estado se trabaja en la asignación de las comisiones entre los 30 legisladores de mayoría 
relativa y representación proporcional. Al representante popular emanado del Partido Encuentro Social, Daniel 

Andrade Zurutuza, le tocará presidir la Comisión de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Vivienda y fungir como 
secretario en la comisión de Legislación y Puntos Constitucionales, además de integrar tres más.  

 
QUE la Comisión de Seguridad Ciudadana será presidirá por el diputado Horacio Trejo Badillo, quien a su vez 

también resultó secretario de la comisión de Educación.  

 
QUE un funcionario de la Secretaría de Salud en la Huasteca que no deja su zona de confort es el jefe de la 

Jurisdicción Sanitaria X, con cabecera en Huejutla, Basilio Hernández Velasco, quien ignora las instrucciones del 
gobernador Omar Fayad Meneses, quien día a día reitera a los funcionarios públicos del nivel que sean para que se 

ocupen y preocupen por brindar un mejor servicio a la población en general; eso quiere decir supervisar la atención 

y escuchar las inquietudes de los hidalguenses. Hernández Velasco no sale de su cómoda oficina con aire 
acondicionado y tampoco se asolea y menos pone atención en los quesos insalubres que llegan del estado de 

Veracruz y los garrafones con agua enlamada que se venden en aquella ciudad.  
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Que vayan por los transas pero también por lo que se llevaron.  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Hacía muchos años que la máxima tribuna del estado no se veía invadida ni era tomada por quienes representan a 
varias fuerzas políticas, pero sobre todo al pueblo hidalguenses, así como pudo verse este jueves al considerar 

tanto PRD y PAN que los chamaquearon, una vez más, y merced al mayoriteo les endilgaron comisiones para las 

que no están preparadas ni preparados sus legisladores, como bien lo expuso por ahí una blanquiazul; ojalá así 
defiendan los temas importantes.  

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-José Alonso Hernández: Al ser director general del Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de 
Hidalgo, Huerta Cruz dio muestra de que con un ritmo de trabajo que evidencie los alcances que desde éste era 

posible lograr, demostró que proyectos sustentados en el conocimiento serán fundamentales para reafirmar el 
verdadero potencial del Citnova, ya que sin duda es un área que debe aprovecharse al máximo y a favor de 

diversos sectores.  

 
Abajo-Guillermo Vergara: Lamentable que ante la primera complicación vial real, que le tocó a Vergara Aguirre 

en Pachuca, el tránsito fuera totalmente un caos. Resulta que ayer por la mañana, tras un percance derivado de la 
volcadura un tráiler que transportaba PET la lentitud para solventar causó demoras a cientos de usuarios que 

transitaban por el sur de la ciudad. Habrá que estar pendientes del secretario de Seguridad Pública, Tránsito y 

Vialidad local.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

DESLICES 
Indicaron los grillitos que alguien debería darle un curso exprés a la presidenta de la Junta de Gobierno 

del Congreso local, respecto a las tareas que tiene a su cargo un diputado local, pues según parece la 
legisladora no tiene claro que entre las muchas labores que deben desempeñar están la creación, 

discusión, reforma y aprobación de iniciativas y leyes, mucho más aún cuando no cumplen el objetivo 
principal, que es beneficiar a la población hidalguense.  

 

RECORRIDOS 
Continúa el gobernador Omar Fayad con sus visitas sorpresivas a diversas dependencias y organismos 

estatales; este jueves por la tarde acudió al Hospital Obstétrico de Pachuca y posteriormente a la 
Unidad Especializada para la Prevención y Atención de la Violencia Familiar y Sexual. En ambas 

instancias reiteró que el objetivo de estos recorridos es supervisar a fondo el funcionamiento, así 

como conocer las necesidades de trabajadores y pacientes para mejorar los servicios que presta su 
administración.  

 
MALETAS 

Por cierto que en uno de los eventos que encabezó el mandatario estatal algo falló con el audio durante varias 

veces, lo cual generó que el responsable del tema se llevara fuerte reprimenda, hasta con el riesgo de 
perder la chamba, pues este tipo de situaciones se supone que deben estar más que claras y precisas 

para que no ocurra lo que se vivió, además no es la primera vez que el personal de giras del gobierno 
estatal recibe “jalones de orejas” públicos; lo mejor en estos casos es dejar las responsabilidades en 

manos de quienes sí saben y no quedar en ridículo.  
 

GALLONES 

Lo anterior también aplica para otros ámbitos donde se suponía que llegaron los “gallos” que las traían 
todas consigo pero que ante la primera bronca dieron muestra de no tener ni idea de los temas que a 

cada uno compete. Bien dice el dicho “ten cuidado con lo que deseas…”, y casos muy particulares son 
los que se viven; sólo por citar un ejemplo, al interior del Sistema de Radio y Televisión, donde algunos 

ya dejaron “sentir su presencia”, pero desde una óptica que puede, a la larga, resultar muy contraproducente.  

 
(Redacción, página 02) 
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El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 
 

Osorio se suma a la carrera 
LA SEMANA PASADA, se destaparon abiertamente como aspirantes presidenciales del PAN, Margarita Zavala, 

esposa del ex presidente Felipe Calderón, y el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, que le pegan con todo a 
su correligionario y dirigente partidista Raúl Anaya. CON ELLO ya no queda la menor duda que se inició la 

competencia en que ha tomado delantera ventajosamente y en espacios oficiales el dirigente del Movimiento de 

Regeneración Nacional, Andrés Manuel López Obrador. EN ESE contexto es bastante válido que de manera más 
discreta se coloque en la competencia el ex gobernador hidalguense, Miguel Osorio. DESDEEL MARTES PASADO, ha 

sido ampliamente comentado que el secretario de Gobernación colocó en su cuenta de Tw itter anuncios de 30 
segundos en que resalta el orgullo por México, bajo un llamativo logotipo circular, donde aparece su nombre. HAY 

MÁS ASPIRANTES del PRI, entre ellos el hiperpublicitado gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, además 

del ex dirigente priista Manlio Fabio Beltrones, no del todo aniquilado, además de los secretarios de Estado Aurelio 
Nuño y José Antonio Meade. PERO SEGÚN LAS ENCUESTADORAS, ninguno está tan bien posicionado como Miguel 

Ángel Osorio, un hidalguense que está en la posibilidad de ser candidato formal en el 2018.  
 

POR OTRO LADO, hacen campaña a su modo Miguel Mancera, jefe del gobierno capitalino, y Jaime Rodríguez El 
Bronco, ex candidato independiente y gobernador de Nuevo León. EL CALOR DELA SUCESIÓN SE incrementará en 

pleno invierno, a pesar de que los destapes formales serán en el segundo semestre del año entrante. . . CON EL 

PRETEXTO de la implementación del sistema de diagnóstico a bordo (OBD2) en la verificación vehicular, y 
argumentando desconocer acuerdos con los gobiernos de las entidades limítrofes, policías del Estado de México se 

dedicaron a esquilmar a automovilistas hidalguenses durante el inicio de la semana. MENOS MAL 
QUEFUEINMEDIATA la intervención de las autoridades de Hidalgo para frenar los atropellos cometidos incluso 

contra los conductores cuyos vehículos portan calcomanías Cero y Doble Cero que les permite circular todos los días 

en el Valle de México, salvo en precontingencias. LOS UNIFORMADOS sustancialmente de Edomex y algunos del 
Distrito Federal, de manera arbitraria, detenían vehículos, por lo cual se comunicó con sus homólogos de aquellos 

lares el secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Benjamín Rico Moreno. NO SEJUSTIFICAN las molestias 
porque Hidalgo igualó sus sistemas de verificación vehicular de acuerdo con la nueva norma identificada con el 

número 167. "Consideramos que no es correcto que por una situación administrativa-burocrática, los hidalguenses 

sufran consecuencias", declaró el funcionario estatal.  
 

EL SECRETARIO DE MEDIO Ambiente consiguió el compromiso de las autoridades del Estado de México y Distrito 
Federal para que el mismo martes pasado emitieran un comunicado a fin de que se detuviera la intervención 

abusiva de unidades particulares con hologramas oficiales de Cero y Doble Cero. RICO MORENO aclaró que no hay 
sustento legal para molestar a los automovilistas pues se han homologado los sistemas para pasar las pruebas 

anticontaminantes. INCLUSO LOS concesionarios de los verificentros hidalguenses cerraron temporalmente con 

objeto de modernizar equipos. TAMBIÉN SEACORDARON mecanismos para reportar a los agentes que incurran en 
faltas, porque los agraviados pueden llamar desde el Valle de México al 55 52 42 50 00, extensión 1120 y 1171. 

QUIZÁ SE REQUIERA la intervención del coordinador ejecutivo de la Comisión Ambiental Metropolitana (CAMe), 
Martín Alberto Gutiérrez Lacayo, y el titular de la Semarnat federal, Rafael Pacchiano Alamán. . . ESTA MISMA 

semana, el gobernador Omar Fayad confirmó que no crecerá el Tuzobús hacia el pachuqueño bulevar Colosio, 

debido a que el sistema de movilidad generó molestias en su primera etapa, además de que en caso de continuarse 
generaría congestionamientos viales de gran magnitud en el transitado Colosio, que, dicho sea de paso, ya se 

encuentra a tope en las "horas pico". ES MUY POSIBLE, y de acuerdo con lo declarado por Fayad, que se mejoren 
las condiciones de la primera troncal, empezando por las rutas alimentadoras. . EN TANTO, quedó claro que no 

crecerá más el sistema de transporte público que se estrenó apenas hace un año y un mes.  
 

(Alejandro Sierra, página 6A) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Son tiempos de construir, no de enconos: Ealy: En las situaciones de crisis se debe construir en 

unidad y en equipo, no es momento para el encono, la división, ni la fractura, puesto que se vale disentir y criticar, 

pero no destruir, aseguró el Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL, Licenciado 
Juan Francisco Ealy Ortiz, ante los representantes más destacados de la política, la academia, la cultura y la 

sociedad civil. “La historia nos ha enseñado que los momentos de crisis son también de oportunidad, para 
transformar, para renovar, para construir y para ello es indispensable actuar en equipo, en unidad. No es momento 

para el encono. No es momento de división. Se vale disentir y criticar, de hecho es necesario, pero no se vale 

destruir”, detalló. En la cena de gala por el centenario de EL UNIVERSAL, Ealy Ortiz dijo que El Gran Diario de 
México cumple 100 años de vida con la convicción de que el futuro del país es tan grande como lo es su territorio y 

la fortaleza de su pueblo. “No podemos cerrar los ojos a la realidad: son tiempos difíciles. El mundo vive en la 
actualidad una crisis que exige soluciones inmediatas. Debemos prepararnos para actuar con la sensatez y el 

sentido de responsabilidad que demandan las circunstancias”, aseguró. (Horacio Jiménez, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/09/30/son-tiempos-de-construir-no-de-enconos-ealy-ortiz  

La Jornada-Peso no responde a plan de Banxico; suben tasas de interés: La Subprocuraduría Especializada 
en Investigación de Delitos Federales (Seidf) solicitó una orden de aprehensión en contra del ex gobernador de 

Sonora, el panista Guillermo Padrés, por los delitos de enriquecimiento ilícito y desvío de recursos. El caso, según 
información obtenida de fuentes del Poder Judicial, se inició en abril de 2015, cuando la Procuraduría General de la 

República (PGR) pidió información a autoridades de Estados Unidos y a la Unidad de Inteligencia Financiera de la 

Secretaría de Hacienda, relacionada con transferencias por 3 millones 312 mil 175 dólares que hizo la empresa 
Procesos Automatizados de Manufactura a cuentas del mandatario estatal y algunos de sus familiares. Los 

funcionarios judiciales refirieron que será el próximo lunes o martes cuando se determine si se libra la orden de 
captura o se regresa el expediente a la Procuraduría General de la República (PGR) para su perfeccionamiento. La 

consignación se realizó luego de que Guillermo Padrés y sus colaboradores han sido investigados por la PGR por 

diversos delitos. En ese contexto, en octubre de 2014 integrantes de la organización civil Sonora Transparente 
presentaron ante la Unidad Especializada en Delitos Financieros de la PGR una denuncia contra el ex mandatario de 

origen panista por desvío de recursos y enriquecimiento ilícito. (Cristina Gómez, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.jornada.unam.mx/2016/09/30/politica/003n1pol  

Excélsior-Van tras Padrés por desvío de recursos y enriquecimiento: El Banco de México (Banxico) elevó 
medio punto porcentual su tasa de interés, para ubicarla de 4. 25 a 4. 75%. Sin embargo, el peso registró un 

comportamiento volátil, afectado por la decisión de política monetaria. Después del alza en las tasas, la moneda 
nacional ganó menos de un centavo frente al dólar interbancario del cierre anterior, que se cotizó en 19. 37 pesos 

por unidad. Con la divisa al menudeo, que cerró en 19. 80 pesos, perdió 12 centavos. El pasado 22 de septiembre, 
Excélsior adelantó, con base en análisis de especialistas, que el banco central anunciaría el aumento. Ayer, de 

acuerdo con el Banxico, la medida dada a conocer “no pretende iniciar un ciclo alcista”. En su Anuncio de Política 

Monetaria, el Banco de México expuso que el ajuste en las tasas busca contrarrestar las presiones sobre los precios 
y mantener fijas las expectativas de inflación. Hacia adelante, la Junta de Gobierno seguirá muy de cerca la 

evolución de todos los determinantes de la inflación y sus expectativas de mediano y largo plazo, en especial del 
tipo de cambio por su posible traspaso a los precios”, explicó la institución en el comunicado. (Felipe Gazcón, 

primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
www.excelsior.com.mx/nacional/2016/09/30/1119851  

 

 

 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/09/30/son-tiempos-de-construir-no-de-enconos-ealy-ortiz
http://www.jornada.unam.mx/2016/09/30/politica/003n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/09/30/1119851
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-En Privado… 

 

¡Es la impunidad! 
Los gobiernos de México, sobre todo los recientes, destinaron miles de millones de pesos al Ejército, a la Marina, a 

toda la PGR, recientemente a la Policía Federal, y hasta se creó, en tiempos de Vicente Fox, una Secretaría de 
Seguridad Pública y hoy el secretario de Gobernación encabeza el gabinete de seguridad, para combatir al crimen 

organizado, lo que es, sin duda, una obligación. Pero durante años poco caso se hizo, por no ser de jurisdicción 

federal, a la delincuencia cotidiana, la que afecta a todos los mexicanos, que no es el caso del narcotráfico y demás 
delitos federales que sí dañan, pero no a los 120 millones de mexicanos y no afecta al cien por ciento del territorio 

nacional. La más reciente encuesta del Inegi sobre Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública, así lo 
documenta al apuntar que en 2015 se cometieron en todo el país 29 millones de delitos del fuero común, y que la 

mitad, 14 millones y medio, se concentró en dos modalidades: robo o asalto en la calle o en transporte público y 
extorsión, de la que 94 por ciento fue vía telefónica. Esta es la dura estadística que refleja el altísimo nivel de 

delincuencia común y en donde la dominante es la impunidad: apenas el uno por ciento de los delitos cometidos 

termina en sentencia para sus autores, lo que la documenta. Pero me quiero referir a algunos casos emblemáticos 
ya y todos impunes. El 27 de agosto fue asesinado el cineasta León Serment al resistirse a un asalto en Periférico y 

Barranca del Muerto y en septiembre, el día 13, María Villar Galaz, secuestrada en Santa Fe; el día 19, en Poza Rica, 
Veracruz, los sacerdotes Alejo Nabor Jiménez y José Alfredo Suárez, y Alfredo López Guillén, el 24 en Puruándiro, 

Michoacán, y el ex tenista profesiona, Pablo Moreno y su pareja, el 25 en Cuernavaca. Y con estos homicidios, 

referenciales, hay miles más por todo el país que siguen en la impunidad, que continúa siendo el principal motor de 
la delincuencia y de la indignación nacional donde pueden matar a cualquiera sin que haya castigo.  

 
Retales 

1. Aclarando. Margarita Zavala desmintió ayer que en algún momento hubiera declarado que buscaría borrar el 
estigma de ser esposa de Felipe Calderón. Dijo que jamás, que nunca, que al contrario. Y que esa palabra nunca ha 

estado en su diccionario; 

2. Promo. El spot de MIGUEL ÁNGEL Osorio Chong en las redes sociales salió antes de que lo viera el presidente 
Peña Nieto, quien no estaba al tanto cuando un operador del hidalguense ya lo había subido; y 

3. Volada. Es falsa la versión de que Radio Fórmula se vaya a vender como ayer se publicó. Tanto Jaime como 
Rogerio Azcárraga desmintieron la columna donde se hablaba hasta del comprador, Miguel Alemán Velasco. No se 

puede comprar lo que no está en venta, y Radio Fórmula no se vende.  

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

: Que no solo gobernadores y legisladores de la oposición están que truenan por los recortes a los diversos fondos 

de los estados en el proyecto de Presupuesto 2017, sino también los diputados y senadores del PVEM se sienten 
agraviados por la reducción de recursos al gobierno de Chiapas, encabezado por su correligionario Manuel 

Velasco. Por ello, al igual que panistas y perredistas, los verdes ya buscan afanosamente al secretario de 
Hacienda, José Antonio Meade, bajo la premisa aquella de que “de lo perdido, lo que aparezca es bueno”.  

 

: Que el morenista Emilio Ulloa ya pidió a la Mesa Directiva del Senado que se le designe el escaño que dejó por 
cuatro meses Alejandro Encinas, quien forma parte de la Asamblea Constituyente, porque el suplente del ex jefe 

de Gobierno del DF falleció y, por tanto, le correspondería el lugar al formar parte de la segunda fórmula de 
contendientes. Y antes de que le notifique el Senado, Ulloa ya fue al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación para que se le llame a rendir protesta.  
 

: Que hay buenas noticias para la cerveza artesanal mexicana, hoy por hoy catalogada entre las mejores del 

mundo, a pesar de que pagan el triple de impuestos que la industrial. Los diputados priistas Jorge Carlos 
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Ramírez Marín y Alfredo Anaya Orozco, sabedores de la inequitativa gravación existente, firmaron la iniciativa 

Cuota fija a la cerveza mexicana, que ayudará a jóvenes emprendedores y a esta creciente industria. Las más de 11 

mil familias que viven de la variante artesanal son las más agradecidas con estos legisladores.  
 

: Que el torneo Cadillac, que se llevará a cabo en la Ciudad de México en lugar de un campo de golf del candidato 
republicano estadunidense, Donald Trump, “es un punto” para los mexicanos, consideró el jefe de Gobierno, 

Miguel Ángel Mancera, luego de presentar el Lorena Invitational organizado por la ex golfista mexicana Lorena 

Ochoa. Lo que es un hecho es que se trate de política, de rock (en el concierto de Roger Waters en el Foro Sol) 
o de deportes, el magnate sigue siendo blanco del repudio en México.  

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
SIN SUMA CERO 

Donald Trump sigue pensando en el comercio internacional en términos mercantilistas. Para él, la razón de ser del 
intercambio es lograr un superávit. Por eso piensa, como lo dijo en el debate del 26 de septiembre, que el Tratado 

de Libre Comercio de América del Norte es "el peor acuerdo comercial jamás negociado en cualquier lugar". El que 

el tradicional superávit comercial de Estados Unidos con México se haya convertido en un déficit permanente es, 
para Trump, señal de un mal tratado. Isaac Katz, el economista del ITAM, comentaba en Twitter: "Trump no 

entiende [ni las] ventajas comparativas [ni] las ganancias del comercio internacional. " Efectivamente. La visión 
mercantilista de que quien obtiene un superávit es el ganador del comercio revela una fundamental ignorancia. 

Pero tampoco Hillary Clinton conoce del tema. Esta ignorancia puede resultar en políticas públicas que dañen a 
mexicanos, estadunidenses y canadienses. Trump piensa que el comercio es un "juego de suma cero". En teoría de 

juegos, y en economía, esto significa una ecuación en que una ganancia en una parte de la ecuación se equilibra 

con una pérdida en la otra. Los teóricos del juego y la economía, sin embargo, desde hace mucho tiempo han 
entendido que el comercio no es un juego de suma cero; por el contrario, al promover que cada participante 

aproveche sus ventajas comparativas, logra que todos mejoren. Quizá sea demasiado pedir a Trump que lea los 
trabajos de David Ricardo o Adam Smith sobre las ventajas comparativas, o Nonzero: The Logic of Human Destiny, 

de Robert Wright, pero Hillary sin duda tiene la capacidad de hacerlo. En el tema del TLCAN, que es mucho más 

importante para México que el muro de Trump, la candidata demócrata revela la misma ignorancia que Trump. Por 
eso en vez de responder a Trump que NAFTA ha sido un buen acuerdo, que ha beneficiado a Estados Unidos, 

México y Canadá, contestó que ella votó en contra del Tratado de Libre Comercio con Centroamérica. Es verdad 
que, en 1993, último año antes del TLCAN, Estados Unidos tuvo un superávit comercial con México de mil 663. 3 

millones de dólares, que para 2015 se convirtió en un déficit de 60 mil 662. 8 millones de dólares (census. gov), 

pero eso no toma en cuenta ni los flujos por servicios, ni los rendimientos de inversiones, ni los beneficios de 
mantener las cadenas de producción. Es cierto, como dijo Trump, que Ford ha decidido mover toda su producción 

de autos compactos a México, pero si no lo hace difícilmente se mantendrá competitivo en ese mercado que tiene 
márgenes muy inferiores a los de autos y camionetas de mayor lujo. Sin la posibilidad de recurrir a una producción 

de menor costo, tendría que abandonar la producción con pérdida de empleos en Estados Unidos. La ignorancia no 
es privilegio de Trump. En México muchos activistas insisten que el TLCAN ha sido un fracaso porque México está 

importando ciertos productos de Estados Unidos. Olvidan que esto beneficia a los consumidores y da un mejor nivel 

de vida a los mexicanos. La ignorancia, sin embargo, tiene más resonancia en los discursos políticos que una 
explicación inteligente.  

 
Canadá y comercio 

Quienes piensan que el comercio internacional es una fuente de pobreza deberían ver a Canadá, uno de los países 

más prósperos del planeta con un comercio internacional muy por arriba de lo usual.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

Ataque a Angélica Rivera 
En el entorno de la primera dama Angélica Rivera se vio como un golpe sin fundamento la versión de que su 

hermana Adriana ha participado en la contratación de cuatro empresas para la organización de eventos, ahora 
denominado eventogate. Las voces que esparcen la versión de jugosos contratos por adjudicación directa quieren 

generar conflictos y sembrar en la opinión pública desconfianza y desaprobación hacia el gobierno federal, nos 

dicen. Los enemigos no tienen ninguna constancia para acusar o señalar a alguien de cometer un delito y los 
cibernautas de costumbre se perfilan de nueva cuenta para atacarla. El problema es que esta lucha en contra de 

doña Angélica se ha convertido en una situación cíclica. La gran incógnita es hasta cuándo se cansarán de agredir 
sin justificación a la familia presidencial, nos comentan.  

 

Chuchos no buscan hueso 
Los Chuchos de Nueva Izquierda no se sienten desairados, como manejan otras corrientes perredistas, por las 

decisiones que toma el nuevo gobernador de Quintana Roo, Carlos Joaquín, quien llegó al cargo por el triunfo de la 
alianza PAN-PRD. Al contrario, Los Chuchos, que encabeza Jesús Ortega, dicen que ellos fueron los que desairaron 

a don Carlos, pues no andan buscando huesos, chambas. Lo que buscó la tribu chuchista con esta victoria electoral 
es la conformación de gobiernos de coalición. Y ocurre, nos comentan, que algunos olvidan que la propuesta de 

Carlos Joaquín vino de los amarillos y, en específico, de Los Chuchos.  

 
10 mil en “lucha rosa” contra el cáncer 

El sábado 10 mil personas de la sociedad civil formarán un lazo humano para conmemorar el mes de la 
sensibilización contra el cáncer de mama. Los ciudadanos buscarán que se conforme el “Lazo Humano Rosa” más 

grande de la historia, que estará también integrado por personal de enfermería de la Secretaría de la Defensa 

Nacional, Secretaría de Marina y Pemex. El acto, organizado por la Fundación IMSS, nos comentan, se llevará a 
cabo en el Campo Marte el próximo sábado y forma parte de la estrategia del Seguro Social, que dirige Mikel 

Arriola, que además contará con una Feria de la Salud en el Centro Médico y La Raza, donde se tomarán 
mastografías sin costo.  

 
Bolaños con reloj en mano 

Desde que llegó a la presidencia de la mesa directiva de San Lázaro, el panista Javier Bolaños trae reloj y 

reglamento en mano. Nos platican que el diputado morenista Mario Ariel Juárez Rodríguez se quiso poner rudo en 
la sesión ordinaria del jueves y estuvo a punto de romper el orden en el salón de plenos. Don Javier llamó varias 

veces la atención del legislador, quien ignoró los tiempos y al presidente de la mesa directiva. El diputado Bolaños 
aplicó el reglamento y cerró el audio. Claro, la bancada de Morena estalló en furia y quiso amedrentarlo. Pero no 

hubo marcha atrás, a pesar de los gritos y sombrerazos.  

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

SI ALGUIEN creía que la Constitución de la Ciudad de México iba a nacer entre algodones de transparencia y 

rendición de cuentas, más vale que pierda las esperanzas. RESULTA QUE en las negociaciones que se llevan a 
cabo para definir el reglamento de operación de la Asamblea Constituyente, el albiazul Carlos Gelista planteó la 

necesidad de que sus integrantes, todos, presentaran de entrada su declaración 3 de 3 a fin de que la sociedad 
conociera quiénes redactarán la Carta Magna capitalina. SIN EMBARGO, la propuesta no prosperó por la oposición 

de Elvira Daniel, de Morena, quien en la Junta Instaladora dio la pelea para que ese requisito, simple y 

sencillamente, no pasara. CUENTAN QUE por más que Porfirio Muñoz Ledo quiso intentar que la 3 de 3 fuera 
obligatoria, la belicosidad de la ex funcionaria capitalina terminó echando por tierra la idea. SERÁ el sereno, pero 

Enrique Ochoa le ganó la primera mano a Ricardo Anaya dado que el priista ya obtuvo un primer resultado en su 
pelea contra los gobernadores de su partido acusados de corrupción. LA SUSPENSIÓN de derechos de Javier 

Duarte puede parecer menor, pero es el inicio de un proceso que puede llevar a su expulsión de las filas tricolores. 
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EN CAMBIO, pese a que ha sido el principal impulsor del Sistema Nacional Anticorrupción, Anaya sigue esperando 

a que algún día, ojalá no muy lejano, Luis Felipe Bravo Mena se decida a mover pieza contra "El Señor de los 

Amparos", el sonorense Guillermo Padrés.  
 

A PESAR de los pesares en cuanto a conflictos sociales, en Chiapas ya comenzó a salir el sol. DE ACUERDO con la 
Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública, la entidad que gobierna Manuel Velasco 

es la que tiene menor número de delitos por cada 100 cien mil habitantes. DE HECHO, se redujo la incidencia 

delictiva en 12. 9 por ciento, por lo que Chiapas ya es el primer lugar nacional en el rubro de menos delitos 
cometidos. SEGURAMENTE ahora que se logró un acuerdo con la CNTE, los indicadores del estado tendrán otra 

mejora. ¡Ojalá! MÁS VALE que Donald Trump se prepare, pues le viene una embestida desde territorio mexicano, 
esta vez por cortesía del partido Movimiento Ciudadano. RESULTA QUE la bancada de diputados federales que 

encabeza Clemente Castañeda está por sacar una campaña de apoyo a Hillary Clinton en la que, además, le dan su 

repasada al magnate. LA CAMPAÑA fue creada en Guadalajara por las huestes del equipo de EuZen, la firma que 
lleva la imagen del alcalde tapatío Enrique Alfaro y del propio partido. A ver qué tal.  

 
(Redacción, página 10) 
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